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COMUNICADO 1568 

DESGLOSA INFORME TITULAR DE LA SECRETARÍA DE 
AGRICULTURA 

• En comparecencia ante la Comisión de Agricultura presidida por el 
diputado Manuel Guerrero en el marco de la glosa del 2do Informe 

• Cuenta el sector agrícola de Baja California con una superficie 
sembrada de 176 mil 514 hectáreas 

Mexicali, B. C., lunes 13 de noviembre de 2023.- Juan Meléndrez Espinoza, titular 
de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno de la maestra Marina 
del Pilar Ávila Olmeda, informó la implementación de acciones que impulsan y 
promueven el campo en las zonas rurales de la entidad, durante este año. 

Indicó que el sector agrícola de Baja California cuenta actualmente con una 
superficie sembrada aproximadamente de 176 mil 514 hectáreas. De esta superficie 
145 mil corresponden al valle de Mexicali y 31 mil, a la zona costa del estado. Y 
toda superficie agrícola de nuestra entidad representa un valor por el orden de los 
26 mil 400 millones de pesos. 

Lo anterior fue expuesto por el funcionario estatal, durante su comparecencia ante 
la Comisión de Agricultura, Ganadería, Asuntos Portuarios y Pesca del Congreso 
de Baja California que preside el diputado Manuel Guerrero Luna, en el marco de 
la glosa del Segundo Informe de Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado.  

A través de un video institucional, desglosó el impulso al campo de la gobernadora 
de Baja California, resaltando que Baja California, está llena de bondades con gente 
comprometida con su tierra.   

El compareciente, se refirió a las obras de rehabilitación y modernización 
hidroagrícola, mencionando que, el agua es el principal insumo para el desarrollo 
de la agricultura, “por ello en el valle de Mexicali desarrollamos obras que permitan 
un mejor aprovechamiento del agua de riego, tales como el revestimiento de canales 
y la rehabilitación y equipamiento de pozos de motores y bombas nuevas”.  

Con respecto al programa emergente para el ingreso del trigo, mencionó que, 
comprendiendo la difícil situación de los productores de trigo del valle de Mexicali, 
debido a los bajos precios internacionales del trigo y el alto costo de los insumos, la 
gobernadora instruyó a crear el Programa Emergente para el ingreso del Trigo, 
(PEIT). 

A este programa se le destinó un presupuesto extraordinario de 39 millones de 
pesos, mismo que sirvió para otorgar a los productores un apoyo de 200 pesos por 
tonelada de trigo de forma directa, sin intermediarios. Con lo que se logró que 
obtuvieran utilidad en su ciclo de siembra, en vez de perdida. 

Durante la comparecencia, el presidente de la Comisión de Agricultura, Manuel 
Guerrero, reconoció el trabajo de esta Secretaría, como: la inauguración del 



          
“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista” 

laboratorio de análisis de suelo, agua y granos; las pláticas con trigueros, y los 
avances en los programas, -a pesar de que algunos trigueros no quedaron 
conformes-, se consiguieron apoyos por encima de la media nacional en Baja 
California, a la que el funcionario le dio puntual seguimiento.  

Con respecto al apoyo al dátil, subrayó que ha apoyado al sector local a través de 
la presidenta del grupo de datileras, ya que ha tenido grandes bondades, logros y 
más futuro. Sin embargo, dijo que requiere solucionar un problema que tiene un 
empaque por la explosión de la producción del producto, interrogando al secretario 
sobre el apoyo gubernamental para ellos.  

Juan Meléndrez respondió que efectivamente es uno de los cultivos más 
importantes por su desarrollo, crecimiento o posición en el país y a nivel mundial; 
que han apoyado con créditos para impulsarlo y cursos, pero que hace falta invertir 
más en el sector; por lo que se requiere de mayor presupuesto en el 2024, para dar 
esta solución y hacer una mesa de trabajo.  

Además del legislador, participaron en esta sesión ampliada, las y los diputados: 
Rocío Adame, Evelyn Sánchez, Araceli Geraldo, Rosa García, Montse Murillo y 
Michel Sánchez. Entre otros temas, cuestionaron al compareciente sobre apoyo del 
presidente de la república al campo, como parte de los diez puntos de apoyos a 
Baja California, a lo que respondió que son mil toneladas de fertilizante que va a 
otorgar el gobierno federal al estado, será distribuida por la SADER en la entidad, y 
pasará a ser el apoyo de 600 kilos, a mil kilos para el productor. 

“Y estaremos pendientes del tema -dijo- aunque como Secretaría del Estado en el 
tema agropecuario, hicimos una contribución aproximadamente de 6 mil 500 
toneladas el año pasado, que de igual manera se va a repetir el siguiente año, lo 
que sumaría con mil toneladas más”.    

Al respecto, puntualizó Manuel Guerrero: “Vemos con beneplácito, el informe del 
presidente sobre el aumento en insecticidas para el campo, y como ya mencionaste 
le vas a dar seguimiento para que les llegue a los productores”. 


